



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Villeurbanne, le 7 janvier 2026

LE PARTENARIAT HISTORIQUE ENTRE BIOMÉRIEUX ET L'INSA LYON SE POURSUIT.

SIGNATURE OFFICIELLE – MERCREDI 7 JANVIER 2026

Lyon, le 7 janvier 2026 – bioMérieux, acteur mondial du diagnostic in vitro, et l'INSA Lyon, grande école d'ingénieurs reconnue pour son modèle d'ouverture et d'excellence, annoncent aujourd'hui la poursuite de leur partenariat historique au travers du nouvel engagement de bioMérieux, pour cinq ans, auprès de la Fondation INSA Lyon.

Ce partenariat s'inscrit dans une histoire commune profonde : Charles Mérieux, visionnaire pionnier et engagé, profondément attaché à son territoire, fut l'un des acteurs majeurs de la création de l'INSA Lyon en 1957, aux côtés du philosophe Gaston Berger et du recteur Jean Capelle. C'est également sous l'impulsion de Charles Mérieux qu'est créé en 1960 le département Biosciences, désormais intitulé Biotechnologies Bioinformatique. Depuis près de 70 ans, les liens entre l'entreprise et l'établissement n'ont cessé de se renforcer. Engagé auprès de la Fondation INSA Lyon depuis sa création, bioMérieux accompagne depuis quinze ans dans le cadre du mécénat les grandes évolutions de la formation, des projets académiques d'envergure et le modèle INSA.

Un partenariat fondé sur le mécénat, l'engagement et la vision partagée

Inscrite sur le long terme au travers de partenariats quinquennaux, la collaboration entre bioMérieux et la Fondation INSA Lyon s'est structurée autour de l'accompagnement :

- De la formation et de son évolution à l'échelle du département Biotechnologies Bioinformatique mais aussi du département Informatique ;
- De projets académiques d'excellence et d'envergure dont le soutien déterminant et inconditionnel aux élèves participant à l'iGEM, la plus grande compétition internationale étudiante de biologie de synthèse ;
- Du modèle INSA et de l'inclusion en particulier, avec une contribution au programme de Bourses, aux dispositifs pour les élèves en situation de handicap et à l'alliance Innovation for Humanity, en lien avec HI.



Partenaire historique et stratégique de l'institution, bioMérieux est également dépositaire d'une relation foncièrement ancrée dans l'esprit du mécénat, d'une relation de proximité qui se concrétise par l'engagement de ses collaborateurs, alumni notamment, auprès de l'INSA Lyon.

« Le partenariat entre bioMérieux et l'INSA Lyon s'inscrit dans une histoire fondatrice et une vision partagée de long terme, déclare Frédéric Fotiadu, Directeur de l'INSA Lyon. Il incarne notre ambition commune de former des ingénieurs engagés, capables d'innover et d'agir face aux grands enjeux des transitions, au service de l'intérêt général. »

Une nouvelle convention pour accompagner les transformations de l'ingénierie

Ce nouveau chapitre prolonge et amplifie cette dynamique, avec un soutien sur quatre programmes de mécénat :

1. Le programme de Bourses

Programme historique de la Fondation INSA Lyon, désormais porté par l'École, il garantit à tous les élèves-ingénieurs les conditions de vie nécessaires à la réussite de leurs études. Il constitue un levier majeur d'égalité des chances, inscrit dans la politique d'inclusion de l'INSA Lyon. bioMérieux confirme son engagement pris en 2020 pour accompagner ce programme essentiel.

2. Le Fonds Éducation

Ce Fonds soutient notamment des projets académiques ambitieux, alignés sur les priorités pédagogiques de l'École : excellence scientifique, dimensionnement national ou international, intérêt pédagogique structurant. bioMérieux poursuit ainsi son accompagnement de projets emblématiques, à commencer par la participation d'élèves à l'iGEM, compétition internationale phare pour la formation en biologie de synthèse.

3. Le programme ODACE – Formation à l'esprit d'entreprendre

ODACE (Oser, Décider, Agir, Créer, Entreprendre) soutient la formation à l'entrepreneuriat au sein de l'INSA Lyon, à deux niveaux :

- Acculturation de l'ensemble des élèves-ingénieurs aux dispositions associées, quel que soit leur projet professionnel, via des dispositifs comme L'Odyssée des Idées,
- Facilitation et accélération de projets à impact social ou environnemental, portés par des élèves accompagnés au travers d'une formation approfondie.

En amorçant le mécénat de ce tout nouveau programme, bioMérieux reste fidèle à son esprit pionnier et contribue directement à la formation d'ingénieurs dotés de l'esprit d'entreprendre, capables de penser et de piloter les transitions sociétales, technologiques et écologiques.

4. Le programme Convergence, et sa déclinaison BiotechBioinfo

Convergence accompagne la (r)évolution de la formation INSA Lyon, au regard des enjeux socio-écologiques et numériques. Le programme associe l'École et ses mécènes autour :

- de l'évolution stratégique et opérationnelle des formations,
- d'une communauté apprenante mêlant élèves, enseignants-chercheurs, personnels et collaborateurs d'entreprises,
- de réflexions partagées sur les compétences nécessaires face aux transitions (en matière d'ecoconception, de prospective, d'IA générative par exemple, ...).

En écho à ses propres réflexions, bioMérieux rejoint les mécènes du programme Convergence, tout en prolongeant sa collaboration privilégiée avec le département Biotechnologies et Bioinformatique, engagé dans une évolution profonde de ses enseignements.

Un partenariat tourné vers l'avenir

À travers ce partenariat renouvelé, bioMérieux et l'INSA Lyon réaffirment une vision commune : former une diversité d'ingénieurs capables d'innover, d'entreprendre et d'agir face aux défis socio-écologiques, technologiques et sanitaires.

Cette convention ouvre de nouvelles perspectives tout en étant un cadre privilégié pour l'implication croissante des collaborateurs bioMérieux auprès des élèves, des équipes pédagogiques et dans les projets de l'École.

« En renouvelant notre soutien à la Fondation INSA Lyon, nous perpétuons plus de 70 ans d'histoire au service du développement des compétences en région lyonnaise. Nous sommes fiers de soutenir de jeunes talents capables d'imaginer des solutions nouvelles pour faire face aux grands défis scientifiques et sanitaires de demain. Ce partenariat renouvelé va également permettre à nos collaborateurs de s'impliquer davantage dans la formation des élèves. » explique Alexandre Mérieux, Président du Conseil d'Administration bioMérieux.

A propos de l'INSA Lyon

Fondé en 1957, l'Institut National des Sciences Appliquées de Lyon (INSA Lyon) forme des ingénieurs humanistes pour répondre aux enjeux socio-écologiques et numériques d'un monde en mutation toujours plus rapide. Chaque année, l'INSA Lyon accueille plus de 6 000 étudiants, 600 doctorants et diplôme plus de 1 000 ingénieurs et 150 docteurs. École ouverte sur le monde, l'INSA Lyon a constitué un réseau de plus de 200 partenaires académiques sur les 5 continents et compte près 100 nationalités différentes sur son campus. Engagé en faveur de l'ouverture sociale et des diversités, l'INSA Lyon mène une politique très active dans ce domaine à travers son Institut Gaston Berger. L'École développe également une activité de recherche intensive, responsable et solidaire, basée sur 22 laboratoires. L'INSA Lyon fait partie du Groupe INSA, premier réseau de grandes écoles d'ingénieurs publiques françaises, qui compte actuellement 7 établissements et 5 écoles partenaires en France. L'INSA Lyon est aussi membre du Collège d'Ingénierie Lyon Saint-Étienne, créé en 2022 avec Centrale Lyon, l'ENTPE et Mines Saint-Étienne.

www.insa-lyon.fr

À propos de la Fondation INSA Lyon

Fondation partenariale créée en 2009 pour accompagner le développement de l'INSA Lyon dans le cadre du mécénat et de partenariats stratégiques avec les acteurs socio-économiques, elle agit depuis 16 ans à la croisée des mondes.

Au travers de partenariats engageants, elle constitue une passerelle essentielle entre la société, les entreprises et l'INSA Lyon. Capter les enjeux sociétaux et les inscrire dans le mécénat, pour agir au cœur de l'INSA Lyon et contribuer à opérer les transitions, en valorisant relations et actions : tel est son positionnement. La Fondation INSA Lyon porte une offre de mécénat à impact et intervient au travers de programmes emblématiques, partenariaux, porteurs d'un enjeu prioritaire ou déterminants pour l'amorçage d'un projet.

Acteur majeur et singulier du mécénat dans le secteur de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche, elle compte 17 mécènes.

<https://fondation.insa-lyon.fr>

À propos de bioMérieux

Pioneering Diagnostics

Acteur mondial dans le domaine du diagnostic in vitro depuis 1963, bioMérieux est présente dans 45 pays et sert plus de 160 pays avec un large réseau de distributeurs. En 2024, le chiffre d'affaires de bioMérieux s'est élevé à 4 milliards d'euros, dont plus de 93 % ont été réalisés à l'international (hors France).

bioMérieux offre des solutions de diagnostic (systèmes, réactifs, logiciels et services) qui déterminent l'origine d'une maladie ou d'une contamination pour améliorer la santé des patients et assurer la sécurité des consommateurs. Ses produits sont utilisés principalement pour le diagnostic des maladies infectieuses. Ils sont également utilisés pour la détection de micro-organismes dans les produits agroalimentaires, pharmaceutiques et cosmétiques.

www.biomerieux.com

Contacts presse :

- INSA Lyon : Ophélie TAMBUZZO, Directrice de la communication, ophelie.tambuzzo@insa-lyon.fr +33 (0)6 20 26 61 24
- bioMérieux : Romain Duchez, External Communications & Media Relations Manager, romain.duchez@biomerieux.com +33 (0)7 63 96 06 25